

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 15 février 2026

Réaction de Sciences Po Lyon

Sciences Po Lyon présente ses condoléances à la famille et aux proches de Quentin Deranque décédé samedi 14 février 2026 à Lyon. L'établissement condamne fermement ces actes de violence inacceptables ayant entraîné la mort de ce jeune étudiant.

Aucune raison, aucune idéologie, aucune explication du monde ne saurait justifier un tel déferlement de violences. Tout dans l'histoire de l'Institut d'Études Politiques de Lyon rejette la légitimation de telles méthodes.

Contrairement à ce qui est affirmé dans certains messages sur les réseaux sociaux ou dans la presse, l'établissement a tout mis en œuvre pour assurer la sécurité des personnes et des biens lors de la venue de Rima Hassan, députée européenne, pour une conférence organisée le jeudi 12 février dernier par une association étudiante de l'établissement.

Les différents services de l'Etat ont été informés en amont de la tenue de cette conférence et à chaque étape de son organisation. Des agents de sécurité et la direction de l'établissement étaient présents pour prévenir tout débordement. En l'absence de toute alerte, l'établissement a néanmoins conditionné l'assistance à la conférence à une inscription préalable afin d'éviter toute intrusion. Dans les faits, aucun incident ou heurt n'a été constaté au sein des locaux de Sciences Po Lyon au nom duquel la direction assure les compétences en matière d'ordre public, conformément aux dispositions du décret du 18 décembre 1989 relatif aux instituts d'études politiques. L'établissement a fermé ses portes aux environs de 20 heures 30.

Lorsque des altercations ont été observées aux abords de l'établissement avant l'arrivée de Rima Hassan, la police a été immédiatement prévenue par l'établissement et les forces de l'ordre sont immédiatement intervenues.

Les violences qui ont tragiquement causé le décès d'un jeune étudiant lyonnais ont eu lieu, - d'après les vidéos diffusées sur TF1- plus tard, dans une autre rue, au-delà des voies ferrées, et bien au-delà du périmètre de Sciences Po Lyon et alors que la conférence se déroulait toujours au sein de l'établissement.

Sciences Po Lyon condamne également avec force l'instrumentalisation de ces événements tragiques par certains partis ou groupuscules, d'où qu'ils viennent, pour remettre en cause le rôle des établissements universitaires. Sciences Po Lyon est un lieu d'enseignement, de recherche, de diffusion des savoirs, de confrontation des points de vue, garantissant des débats pluralistes et sereins, rôle essentiel dans une démocratie et dans le respect le plus absolu des lois de la République. Sciences Po Lyon souhaite désormais que la justice puisse être rendue et contribuera, par tous moyens, à la manifestation de la vérité.

A PROPOS

Fondé en 1948, Sciences Po Lyon est un établissement public administratif (EPA) d'enseignement supérieur en sciences humaines et sociales. L'établissement accueille 2 000 étudiants, parmi lesquels 30 % de boursiers, sur deux campus : le campus historique au cœur de Lyon, dans le 7e arrondissement et un deuxième campus à Saint-Etienne, inauguré en 2017. Sciences Po Lyon est un acteur académique de premier plan fortement ancré dans son écosystème local (membre de la COMUE Université de Lyon, du Collège des Hautes Etudes Lyon Sciences (CHELS), partenaire de la Métropole de Lyon), régional (partenaires académiques et socioéconomiques), national (Réseau ScPo, Conférence des Grandes écoles) et international (près 150 universités étrangères partenaires). Obtenu après 5 années d'études, le diplôme de Sciences Po Lyon vaut grade de Master et est reconnu à l'international. Depuis 2018, il est également ouvert aux stagiaires de la formation continue.

Contact presse : communication@sciencespo-lyon.fr – 04 37 28 38 64 ou 04 37 28 38 18